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registros masivos sin
considerar a la cúpula
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Comienza operaciones
la GN hoy en zona de
Tula-Tepeji, después
de afinar pormenores
con federación: alcalde

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
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Debería publicar la
SEPH, hasta agosto,
resultados de prueba
Planea, implementada
a 38 mil alumnos de 3º 

[ ADALID VERA ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.40
Euro (€) 21.60
Libra (£) 24.20

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Reconoce gobernador
despliegue de fuerzas

Encabezó Omar Fayad la ceremonia de entrega del Premio Estatal de Ingeniería Civil,en su edición 2019.

Niega Congreso
petición para las
comparecencias
[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Aclaró la Junta de Gobier-
no que no hay calenda-
rio programado para

que alcaldes de Ixmiquilpan,
Tula, Huichapan y Tezonte-
pec de Aldama comparezcan
ante el Congreso, pese a que
el diputado de Movimiento Re-
generación Nacional (More-
na), Víctor Guerrero Trejo, ex-
puso en la última sesión que
solicitarían la presencia de es-
tos ediles para que expliquen
los altos índices de inseguri-
dad que prevalecen.

La semana pasada, en se-
sión ordinaria de la LXIV Le-
gislatura, el diputado morenis-
ta emitió una postura sobre re-
cientes hechos violentos ocu-
rridos en estos municipios, por
lo que advirtió que llamarían
a comparecer.     ..44

� Uno de los objetivos es
frenar efecto cucaracha
con la comisión de más
delitos en algunas zonas
� Entrega Premio Estatal
de Ingeniería Civil 2019
y pide sumar esfuerzos

Desconoce Baptista si la guardia
incluirá a Ixmiquilpan; hoy inicia
� Ante incremento de homicidios en aquel la región
� Instalación y e jecución de acciones desde Tula ..55

[ ALBERTO QUINTANA ]

Eldespliegue de la Guardia Nacional
(GN) será de la región Tula-Tepeji
a Cuautepec, informó el goberna-

dor Omar Fayad, luego de entregar el
Premio Estatal de Ingeniería Civil 2019.

Expuso que desconoce el número
de elementos que llegarán a Hidalgo,
porque hay zonas prioritarias en el
país para el desarrollo de actividades,
pero la entidad no está en condicio-
nes complicadas como otros estados.

El objetivo es frenar el "efecto cuca-
racha", pues los delitos registrados
son de personas de otras entidades y a
las autoridades del gobierno hidal-
guense se les dificulta continuar líne-
as de investigación.

Agregó que con el ingreso de la
GN Hidalgo será reforzado en mate-
ria de seguridad. ..33
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L A  I M A G E N

SIN ACARREADOS
Algunos integrantes de la LXIV Legislatura, liga-
dos al denominado Grupo Universidad,pusieron
a disposición varios autobuses para trasladar a
las personas que fueron amablemente "invita-
das" al evento del primer informe del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, en el zócalo
de la Ciudad de México. Lo bueno es que que-

daron muy atrás los tiempos y las actitudes tan
criticadas de acarreos priistas y presencias obli-
gadas para recibir favores posteriores. En este
caso el ejemplo lo dieron varias diputadas, como
Corina Martínez, quienes además presumieron el
hecho.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

arriba

HUGO CARDÓN

Correspon-
sal en Ixmiquilpan,
Cardón Martínez es
un elemento conoce-
dor de aquello que
acontece en el Valle
del Mezquital, una
de las regiones más
álgidas en cuanto a
información se re-
fiere. Sus años de
experiencia mantie-
nen a este reportero
siempre en "el ajo"
de hechos que se
vuelven no sólo noti-
cia, sino historia.

abajo

HÉCTOR CRUZ

Al parecer al
alcalde de Actopan
no le interesa la opi-
nión de sus repre-
sentados, pues inclu-
so cuando hace
obras, como las re-
cientes donde man-
dó adoquinar algu-
nas calles, ni siquie-
ra informó para to-
mar previsiones, si-
tuación que llegó in-
cluso hasta la carre-
tera federal en afec-
taciones viales. Aho-
ra anda en la organi-
zación de otra feria.

cronica
LA

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

VICEPRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Macari

Directorio
La Crónica de Hoy

ENHIDALGO
DIRECTOR GENERAL: José Ángel Silva Hidalgo

DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda 

EDITORA ADJUNTA: Daysy Barrios Romero

FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez

PAGINADORES: Carlos Portillo Zavala
Jazmín Falcón Jiménez

Julio Enrique Hoyos León

Impreso eenn    LLCC  IImmpprreessooss  SS..AA..  ddee  CC..VV..,,  ubicación en 

Calzada Azcapotzalco-La Villa 160,Col.San Marcos,México,D.F.

Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-

101 del Indautor,Dirección de Reservas de Derechos de la SEP.

Número de Certificado de Licitud de Titulo y Contenido,14786,

de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la

Secretaría de Gobernación.

El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores.Todos los

derechos están reservados.Queda prohibida la reproducción parcial o total

del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.

DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No.534, interiores 101 y 102.

Fraccionamiento Valle de San Javier. CP. 42086

SUSCRIPCIONES: 719-7767,719-3641
cronicahidalgo@hotmail.com

BECA

Fieles al Grupo Universidad, diseminan
en redes sociales la versión de que para
calificar a una beca de excelencia aca-
démica en el nivel superior, las denomi-
nadas "Miguel Hidalgo", hay que afi-
liarse primero al PRI. Los grillitos inves-
tigaron a fondo el tema y descubrieron
esta maniobra que miente y sólo busca
enturbiar un proceso que es para bene-
ficio de los jóvenes estudiantes de Hi-
dalgo. Las autoridades educativas de la enti-
dad confirmaron que no hay un solo punto
dentro de la convocatoria, referente a afilia-
ciones.

CARTA

Una carta dirigida al exdirector del Info-
navit, David Penchyna, circula entre las
redes sociales. En dicha misiva hacen
alusión a una columna que el exsena-
dor hidalguense publicó en un diario de
circulación nacional y donde supuesta-
mente hizo una severa crítica al PRI.
Los firmantes señalaron a Penchyna su
actitud prepotente, su falta de compro-
miso con el partido y una serie de pro-
mesas incumplidas en el distrito de Tu-
lancingo. También le preguntaron las
razonas por las cuales no le contesta al
presidente López Obrador si fue él
quien dio a conocer que durante su ges-
tión como director en el Infonavit gana-
ba 700 mil pesos mensuales. Total que
el documento puso como "lazo de ma-
rrano" al exfuncionario federal y para
rematar le recordaron que quedó a deber di-
nero a sus trabajadores encargados de su ca-
sa de campaña. ¡Pena ajena!

GUARDIA NACIONAL

Este martes en Tula habrá una ceremonia
para dar inicio a las operaciones de la
Guardia Nacional en esa región. La estra-
tegia del gobierno federal es coordinar ac-
ciones para el combate a la inseguridad te-
niendo como "punta de lanza" esta corpo-
ración. La policía estatal y las instancias
municipales se van a sumar a las estrate-
gias de inteligencia y reacción contra el deli-
to, confirmaron las autoridades.
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[ ALBERTO QUINTANA ]

E
l despliegue de la Guar-
dia Nacional (GN) será
de la región Tula-Tepeji
a Cuautepec, informó el

gobernador Omar Fayad, luego
de entregar el Premio Estatal de
Ingeniería Civil 2019.

Expuso que desconoce el nú-
mero de elementos que llegarán
a Hidalgo, porque hay zonas prio-
ritarias en el país para el desarro-
llo de actividades, pero la enti-
dad no está en condiciones com-
plicadas como otros estados.

El objetivo es frenar el "efecto
cucaracha", pues los delitos re-
gistrados son de personas de
otras entidades y a las autorida-
des del gobierno hidalguense se
les dificulta continuar líneas de
investigación.

Agregó que con el ingreso de
la GN Hidalgo será reforzado en
materia de seguridad en distin-
tas zonas para mantener la es-
tabilidad y paz social.

Los elementos se desplegarán
en zonas donde cruzan los kiló-
metros de ductos de Petróleos
Mexicanos para enfrentar otro
tipo de delitos del fuero común.

Señaló que habrá un coman-
dante de la GN para Hidalgo, co-
municación con gobierno del es-
tado para coordinar acciones.

"Es un mando distinto a la
Secretaría de la Defensa Nacio-
nal (Sedena), el Ejército sigue
realizando sus actividades de
manera normal y con las mesas
de seguridad".

El gobernador puntualizó
que habrá una reunión con el
comandante de la GN para es-
tablecer acuerdos entre el go-
bierno estatal y los 84 munici-
pios, en esta primera etapa in-
gresará Hidalgo a las acciones
de seguridad.

Afirmó que se cumplió un año
del triunfo electoral del presiden-
te López, para que las cosas en

México se hicieran diferentes; en
Hidalgo con sensibilidad se ha-
ce lo mismo.

"La administración de Hidal-
go trabaja de manera coordinada
con gobierno federal para que al

estado y a su gente le vaya me-
jor, así seguiremos para entregar
más y mejores resultados a la po-
blación. El Gobierno de la Repú-
blica cuenta con el apoyo de Hi-
dalgo, porque le debe ir bien a

México y al estado, no le deseo
mal al presidente, con el apoyo
de la federación el estado seguirá
avanzando para transformar la
vida de un mayor número de fa-
milias hidalguenses".

Ocupada Semarnath a favor del entorno

Refuerza federación a
Hidalgo, indica Fayad

AUDIENCIAS

Refrendan
en Semot
atención a
problemas
� Durante audiencias públi-
cas atienden quejas de "pira-
taje", solicitudes de concesio-
nes y pagos atrasados para
cumplir trámites, indicó el ti-
tular de la Secretaría de Movi-
lidad y Transporte (Semot),
José Luis Guevara.

Otros de los asuntos que
abordan son la problemática
con transferencias, amplia-
ción de rutas y quejas de
transporte público en distintas
zonas del estado.

"La indicación del gober-
nador Omar Fayad es atender
cada una de las peticiones,
darles solución de manera
oportuna y comentarle a la
población que puede resolver
de manera inmediata y los dí-
as que pueden tardarse para
una respuesta".

Comentó que a través del
Sistema de Transporte Con-
vencional de Hidalgo, en el
primer semestre, aplicaron ac-
ciones de vigilancia y super-
visión al transporte público.

En este periodo se realizó
un total de 203 operativos en
distintas zonas del estado y
aplicado 562 infracciones por
diferentes motivos.

Las incidencias más fre-
cuentes durante el primer se-
mestre 2019 fueron por
prestar servicio público sin
el permiso o concesión co-
rrespondiente, unidad fuera
de jurisdicción.

Así como porque las uni-
dades tienen los vidrios pola-
rizados, en mal estado físico
y mecánico y la falta de una
placa de circulación.

Guevara Muñoz añadió
que se mantiene la vigilancia
y supervisión en las siete Co-
ordinaciones Regionales que
comprenden Pachuca, Tula-
Tepeji, Tulancingo, Zacualti-
pán, Ixmiquilpan, Actopan y
Huejutla.

Se supervisa que las uni-
dades del transporte público
tengan sus documentos en re-
gla, concesiones y cumplan
con la Ley de Movilidad y
Transporte vigente. (Alberto
Quintana)

� En próximos días se implementará el progra-
ma de reforestación "Siempre Contigo", en la zo-
na Tula-Tepeji, informó el titular de la Secretaría
de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidal-
go (Semarnath), Benjamín Rico.

El reto de la administración de Omar Fayad es
plantar más de 10 mil árboles de diversas espe-
cies y enfrentar el problema de contaminación
registrado actualmente en la entidad.

Indicó que en la zona de Tula se registra des-
de hace varios años un serio problema en el en-
torno, con la implementación se pretende miti-
gar esa situación.

En estas acciones se suman organizaciones ci-
viles y empresarios de los distintos municipios,
pues el problema de contaminación no es un tema

del gobierno federal, estatal y municipal, sino que
es un asunto que involucra a los distintos sectores
de la sociedad, por tanto deben involucrarse y
participar en estos programas para el cuidado del
medio ambiente.

Además de impulsar una cultura en planteles
educativos de los diversos niveles, para que estén
conscientes los estudiantes del problema que ge-
nera la contaminación en sus localidades.

Actualmente los jóvenes tienen y reciben una
educación en la cual les informan de las condi-
ciones climatológicas que se registran en el esta-
do, país y a escala mundial.

El llamado a la población en general es que in-
tegre y participe con la plantación de un árbol en
sus localidades. (Alberto Quintana)

MENOS CRÍMENES  I

� Trabajo en materia de seguridad con GN será de forma coordinada
� Con la meta de frenar el avance del denominado efecto cucaracha

INFORME. Durante entrega de premio reconoció el mandatario estatal la labor del presidente López.
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3
EL HECHO| DESDE AYER

Entró en vigor decreto por el que se adicionó artículo a
Ley Federal de Protección al Consumidor, que

otorgó a Profeco facultad de cobrar multas
EstataL
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[ ROSA GABRIELA PORTER ]

A
claró la Junta de Go-
bierno que no hay ca-
lendario programado
para que alcaldes de

Ixmiquilpan, Tula, Huichapan y
Tezontepec de Aldama compa-
rezcan ante el Congreso, pese a
que el diputado de Movimiento
Regeneración Nacional (More-
na), Víctor Guerrero Trejo, ex-
puso en la última sesión que so-
licitarían la presencia de estos
ediles para que expliquen los al-
tos índices de inseguridad que
prevalecen.

La semana pasada, en sesión
ordinaria de la LXIV Legislatura,
el diputado morenista emitió una
postura sobre recientes hechos
violentos ocurridos en estos mu-
nicipios, por lo que advirtió que
llamarían a comparecer a presi-
dentes municipales, Pascual Cha-
rrez, de Ixmiquilpan; Ismael Ta-
pia, de Tula; Humberto Lugo, de
Huichapan; y Pedro Porras, de
Tezontepec de Aldama.

Sobre ello el presidente de la
Junta de Gobierno informó que
no hay ninguna solicitud for-
mal ante el pleno ni en comisio-
nes, por lo que rechazó la exis-
tencia de algún calendario para
citar a los munícipes ante el Po-
der Legislativo.

"No hemos acordado algún
calendario con los presidentes,
cuando lo hagan las comisio-
nes o instancias del Congreso
lo haremos formalmente, pero
no hay acuerdo en sí, no tene-

mos programado en este mo-
mento comparecencias de pre-
sidentes municipales", afirmó
Ricardo Baptista.

Asimismo aseveró que con-
templan diversas reuniones con
los ediles y el titular de la Secreta-
ría de Seguridad Pública de Hi-
dalgo (SSPH), Mauricio Delmar,

con el objetivo de que tanto el
Congreso como los ayuntamien-
tos coadyuven con la dependen-
cia del Poder Ejecutivo para en-
frentar esta grave problemática.

Cabe recordar que en el últi-
mo mes suscitaron diversos ac-
tos violentos como la presencia
de ejecutados, ajustes de cuentas

o balaceras en estas demarcacio-
nes, aspecto que generó preocu-
pación entre la población, por ello
el diputado de Morena, Víctor
Guerrero, condenó los hechos y
pidió hace unos días que estos
ediles acudieran a comparecer,
pero, actualmente no hay tal
acuerdo formal en comisiones.

Rechaza Congreso solicitudes
para llamar a varios alcaldes

PARECEN REBASADOS  S

� Afirmó que no hay ni calendario para que comparezcan ante los crímenes
� Violencia en municipios obligó a pedir una aclaración sobre estos hechos
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REQUERIDOS. Luego de que Víctor Guerrero llamara desde la máxima tribuna a los ediles de Ixmiquilpan, Tula, Huichapan y Tezontepec de Aldama.

Casi 7 millones pueden votar en PRI
� Aunque la presidenta del Comité Directivo Esta-
tal del Revolucionario Institucional (PRI), Érika
Rodríguez Hernández, señaló que desconocía el
número de militantes que votarían en el proceso
interno de renovación, el partido confirmó a esca-
la nacional que son 6 millones 764 mil 615 afilia-
dos en el padrón con posibilidades de sufragar el
próximo 11 de agosto.

"Estamos en espera, sabemos que se está va-
lidando por el Instituto Nacional Electoral
(INE), la semana que entra tenemos datos, en
este ejercicio no solamente fue afiliar y refren-
dar, sino el acercamiento con quienes hoy nos
dan su confianza", declaró recientemente la
lideresa "tricolor".

Sin embargo, el partido dio a conocer el resul-
tado de la verificación de su padrón de afiliados
con corte al 11 de junio, en seguimiento a la so-
licitud realizada el pasado 13 de junio al INE, con-
forme lo establecido en la convocatoria para la
elección de los titulares de la presidencia y secre-
taría general del Comité Ejecutivo Nacional pa-
ra el periodo estatutario 2019-2023.

"El resultado de la compulsa realizada por la
autoridad comicial arrojó un total de 6 millones

764 mil 615 registros de militantes a partir de
un total de 7 millones 203 mil 191 registros com-
prendidos en el listado que el PRI remitió al INE".

Cabe mencionar que el listado que otorgó el
PRI para su análisis y cotejo refirió a la última ac-
tualización a enero de 2019. (Rosa Gabriela Porter)

EXPONE CABALLERO

Freno para
afiliaciones
afecta sólo
a los vivales
� Cerrazón del padrón de mili-
tantes en Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena) afec-
tará únicamente a quienes
comprometieron afiliaciones
masivas con apoyos o supues-
tos beneficios, que nunca ob-
tendrán por parte de la cúpula
"obradorista"; según el presi-
dente del Consejo Estatal, An-
drés Caballero Cerón, la deci-
sión de mantener suspendidos
nuevos registros no es unila-
teral y depende del Congreso
Nacional.

Diversos personajes de Mo-
rena en el ámbito federal cri-
ticaron que el partido suspen-
dió desde agosto de 2018 el
proceso de afiliación y refren-
do; actualmente hay 317 mil
499 militantes en todo el país
validados ante el Instituto Na-
cional Electoral (INE), 8 mil
302 de Hidalgo.

"No es una decisión unila-
teral del Comité Ejecutivo Na-
cional o de la Secretaría de Or-
ganización, sino del Congreso
Nacional, ¿qué esto lesiona al-
gunos? claro, creo que hay gru-
pos que pretendieron hacer afi-
liaciones masivas, corporativas,
utilizando espacios para chan-
tajear, pero son los más preo-
cupados por este detalle, pues
en Morena la afiliación es indi-
vidual, libre y voluntaria".

Sostuvo que en estatutos
sancionan a quienes ocupen
programas federales o apoyos
de dependencias de gobierno a
cambio del registro en listados
de afiliados.

"No se vale utilizar una insti-
tución gubernamental, educa-
tiva o corporativo-empresarial
para llevar a efecto afiliaciones
en Morena, en el partido segui-
mos sosteniendo conforme los
estatutos que es una afiliación
libre, creo que quienes intenta-
ron sorprender haciendo afilia-
ciones corporativas, con mani-
pulaciones se toparon con es-
to". (Rosa Gabriela Porter)

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

HGO-04.qxd  01/07/2019  07:36 p.m.  PÆgina 4



MARTES, 2 JULIO 2019

CONSIDERACIONES. Señaló el presidente de la Junta de Gobierno de Legislatura que en caso de no ser así, realizará una solicitud de manera formal.

Refiere Baptista que no sabe
si guardia llega a Ixmiquilpan

[ REDACCIÓN ]
� Prioridad de la administración del go-
bernador Omar Fayad es otorgar atención
en salud con calidad y calidez, por ello du-
rante su gobierno se han realizado cerca de
45 traslados aéreos en apoyo de personas
que por diferentes incidentes tuvieron que
ser referidas a otras unidades médicas, en
Hidalgo o en entidades como Estado de Mé-
xico y la capital del país, para recibir asis-
tencia médica especializada.

Tan sólo la semana pasada en dos días
consecutivos se realizaron puentes aére-

os, para ser trasladadas personas a Pachu-
ca y Ciudad de México, que requerían in-
tervención oportuna, la primera por co-
lapso del techo de una iglesia en el muni-
cipio de Pisaflores y una menor de Hueju-
tla que requería ser llevada a un hospital
de alta especialidad, todo bajo la coordi-
nación del titular de la Secretaría de Sa-
lud de Hidalgo (SSH), Marco Escamilla.

El joven originario de la comunidad de
Xochicuaco del municipio de Pisaflores
que llegó al Hospital General de Pachuca
permanece delicado pero recibiendo aten-

ción médica.
La menor originaria de Huejutla que

presenta síndrome de Guillan-Barré fue
llevada tras gestión, por parte del secre-
tario, al Instituto Nacional de Pediatría.

Además de que coadyuvar con otras
instancias para lograr traslados de meno-
res de edad que, por accidentes, sufrieron
quemaduras, como el caso de la Funda-
ción Michou y Mau, que apoya a la entidad
para llevar a menores al Hospital de Gal-
veston, en Texas, especialista en menores
quemados.

Gestiona y coordina la SSH los traslados
PPAARRAA  AATTEENNCCIIÓÓNN  OOPPOORRTTUUNNAA

IINNFFOORRMMAA  MMEENNCCHHAACCAA

Listas reformas
para enajenarse
bienes a grupos
delincuenciales
� Avalaron Comisiones Unidas
de Justicia y de Estudios Legisla-
tivos Segunda, el dictamen del
proyecto para expedir la Ley Na-
cional de Extinción de Dominio,
que incluyó reformas al Códi-
go Nacional de Procedimientos
Penales, a la Ley Federal para
la Administración y Enajena-
ción de Bienes del Sector Públi-
co, a la Ley de Concursos Mer-
cantiles y a la Ley Orgánica de la
Administración Pública Fede-
ral, informó el senador hidal-
guense Julio Menchaca.

Representa una prioridad
para el gobierno del presiden-
te López Obrador, establece me-
canismos para que el Estado
Mexicano recupere bienes pro-
ducto de actividades ilícitas o
se destinen a éstas.

Dicho dictamen incluyó re-
gulación del procedimiento, le-
gislación supletoria y aplica-
ble, en lo relativo a adminis-
tración, enajenación y desti-
no de bienes, se aplicarán di-
versas adiciones y reformas a la
Ley Federal para la Adminis-
tración y Enajenación de Bien-
es del Sector Público o entida-
des federativas; en la prepara-
ción del ejercicio de acción de
extinción de dominio.

Cabe resaltar que dicho dic-
tamen fue aprobado por con-
senso de todas las fuerzas polí-
ticas representadas en las Co-
misiones Unidas de Justicia y
Estudios Legislativos Segunda,
debido a que legisladores con-
sideraron que con la aproba-
ción se podrá atacar la colum-
na financiera de delincuencia,
crimen organizado y otros de-
litos relacionados. (Redacción)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

C
onfirmaron la presencia
de la Guardia Nacional
(GN) en Tula para este
martes, en conferencia

de prensa el presidente de la Junta
de Gobierno del Congreso local,
Ricardo Baptista, anunció que la
estrategia incluye a varias demar-
caciones hidalguenses, aunque
desconoció si contemplan a Ixmi-
quilpan, región que padece un gra-
ve problema de violencia.

Mencionó que este 2 de julio

a las ocho horas instalarán la GN
región 6, con cabecera en Tula
de Allende, por lo que habrá un
evento con autoridades federales
y municipales, aunque no preci-
só el nombre de las demarcacio-
nes que contarán con el apoyo de
estas fuerzas.

"Serán nueve de las 150 en to-
do el país, mañana después de la
sesión tendremos reuniones con
diversos funcionarios para diseñar
políticas de reuniones con diputa-
dos para cuestiones de seguridad;

respecto a Ixmiquilpan vamos a
verificar si es parte de las nueve co-
ordinaciones, si no lo es vamos a
solicitar que lo tomen en cuenta".

De acuerdo con disposiciones
federales, la GN es una institución
del Estado que participará en sal-
vaguarda de la libertad, vida, inte-
gridad y pleno ejercicio de dere-
chos de personas, mediante pro-
tección de bienes de la nación, se-
guridad y patrimonio, contempla
una estructura híbrida con la or-
ganización y disciplina militar.

Instaurada legalmente en mar-
zo de 2019 la Guardia Nacional
es de carácter civil, con niveles de
profesionalización y disciplina, co-
menzó operaciones con 70 mil ele-
mentos en 150 regiones del país,
en una primera etapa 11 munici-
pios hidalguenses: Actopan, Mix-
quiahuala, Tlahuelilpan, Francis-
co I. Madero, San Agustín Tlaxia-
ca, El Arenal, Ajacuba, Mineral
del Chico, Mineral del Monte, Tete-
pango, Omitlán, Huasca y Atoto-
nilco el Grande.

COMBATE FRONTAL  S

� Hoy comenzará acciones en diversos puntos de la entidad, como Tula
� Sin embargo, pese a homicidios y crímenes, desconoció a qué regiones
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Rindieron protesta profesores investigadores como integrantes
del Comité Evaluador del Programa Carrera Docente, para

beneficio del estímulo al desempeño del personal
RegIones

Presenta IEEH sus propuestas
para lograr la Reforma Electoral

[ JOCELYN ANDRADE ]

E
ntregó el Instituto Esta-
tal Electoral de Hidalgo
(IEEH) la propuesta para
la Reforma Electoral en

materia operativa al Congreso lo-
cal, para que sea incluida en el
dictamen que realizarán para mo-
dificaciones políticoelectorales.

Este lunes, previo a la realiza-
ción de un ciclo de conferencias
sobre violencia política de género,
que realizó el instituto en coordi-
nación con el Tribunal Electoral
y la Procuraduría de Justicia, los
consejeros electorales entrega-
ron ante la Secretaría de Servi-
cios Legislativos del Congreso di-
cha propuesta.

En su momento la consejera
presidenta, Guillermina Vázquez,
explicó que esta propuesta tiene
que ver con la parte operativa de
elecciones, tanto para el IEEH,
como para el Tribunal Electoral
del Estado de Hidalgo (TEEH) y la
Fiscalía Especializada en Delitos

Electorales (Fepade).
La finalidad es incluir propues-

tas en la reforma que se constru-
ye en el Legislativo, para tener re-
glas claras para comicios del pró-
ximo año, proceso que iniciará a
finales de este 2019.

Los planteamientos estable-
cen modificación de al menos 20
artículos al Código Electoral, pa-
ra lograr un proceso más eficaz,
apegado al tema de austeridad,
sin manejar más recursos, ade-
más de que todo sea expedito pa-
ra garantizar los derechos políti-
cos de los candidatos, así como
de los ciudadanos en general pa-
ra el próximo proceso electoral.

Cabe mencionar que entre los
temas presentados por el IEEH
destacaron los relacionados con
las candidaturas independientes,
medios de impugnación, Capaci-
tadores Asistentes Electorales y
prerrogativas y partidos políticos,
entre otras.

En tanto del TEEH fueron las

relativas a que haya un juicio úni-
co en materia electoral, regular
los medios de impugnación con

nuevas tecnologías y ampliar los
plazos de impugnación de cua-
tro a seis días, entre otros.

DERECHOS. Abonaría instituto en aspectos como austeridad y garantías para
quienes participen.
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TEMAS URGENTES  R 

� Llevó ya ante el Congreso del estado planteamientos para renovar código en la materia
� Diferentes requerimientos con el objetivo de mejorar en el proceso para el siguiente año

�Localizó la Policía Munici-
pal de Acatlán, los cuerpos
de dos personas semicalci-
nadas en una camioneta,
durante la madrugada del
lunes.

Según el reporte, este he-
cho ocurrió en la comunidad
de Las Palmas, cuando alrede-
dor de las 3:30 horas se dio avi-
so al Número de Emergencias
911, de que en un camino de
terracería un vehículo sin pla-
cas se encontraba en llamas.

Al arribar elementos de se-
guridad y de emergencias, se
percataron que al interior del
vehículo se encontraban dos
personas, las cuales ya tenían
quemaduras en gran parte
del cuerpo y estaban a pun-
to de calcinarse por completo.

Por el hecho se dio parte a
la Procuraduría General de
Justicia del Estado de Hidal-
go (PGJEH), así como al Servi-
cio Médico Forense (Semefo),
que se encargaron de trámi-
tes periciales y levantamien-
to de cadáveres.

Se desconoce la identidad
de las víctimas, por el estado
de calcinación, por tanto de-
berán esperarse resultados de
la necropsia, así como prue-
bas de ADN, para determinar
causas de muerte e identifi-
cación. (Jocelyn Andrade)

Localiza la
policía a 2
calcinados
en Acatlán

IINNVVEESSTTIIGGAACCIIOONNEESS

IINNDDIICCAA  LLAA  CCDDHHEEHH

Sólo hay un asunto relativo a migrantes
� Durante junio la Comisión de Derechos Hu-
manos del Estado de Hidalgo (CDHEH) sólo co-
noció un asunto donde se señaló discrimina-
ción hacia un extranjero, informó el presiden-
te del organismo, Alejandro Habib Nicolás.

Comentó que el tema migratorio es una
constante en la CDHEH, pues Hidalgo es una
entidad de paso para quienes viajan desde
Centroamérica con intención de llegar a Es-
tados Unidos.

Sin embargo, durante junio sólo trascendió
el caso de un venezolano, quien tuvo presun-
to conflicto en un banco, el cual se informó
mediante redes sociales y la comisión ya in-
vestiga.

Señaló que una vez que se conoció el vi-
deo, se intentó buscar a quienes lo publicaron
en redes sociales, pues hicieron la denuncia

en ese medio y no por vías formales, lo cual
atrasa la investigación.

Hasta ahora sólo se conoce que la presun-
ta violación a derechos humanos fue entre
el ciudadano referido y el gerente de un ban-
co, del cual omitió el nombre para evitar es-
peculaciones.

Este fue el único caso del que se tuvo conoci-
miento en junio, con respecto a presuntas vio-
laciones a derechos humanos de migrantes.

Por otro lado, avaló el tema de que líneas
de autobuses soliciten la identificación a las
personas, la cual surgió como nueva política
migratoria.

Indicó que esta cuestión no es discriminato-
ria, por el contrario abona a disminuir la inse-
guridad y la violencia que se da a menudo en
este tipo de transporte. (Jocelyn Andrade) A
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

L
legará este martes
formalmente la
Guardia Nacional
(GN) a instalarse en

la región Tula-Tepeji, según
informó personal de la mesa
territorial para la construc-
ción de la paz en la región
6, con cabecera en Tula.

Para afinar detalles so-
bre la llegada de fuerzas fe-
derales al municipio y a la
región, el pasado jueves el
alcalde, Gadoth Tapia Bení-
te z,  acudió a reunión en
instalaciones del Secreta-
riado Nacional de Seguri-
dad Pública, la cual fue pre-
sidida por el titular de la de-
pendencia, Alfonso Durazo
Montaño. Ahí afinaron de-
talles para el arribo de la
GN a distintas regiones de
Hidalgo.

De acuerdo con el edil, la
llegada de otro contingente
de seguridad de la federa-
ción busca reforzar labores
en materia de Seguridad Pú-
blica, altamente vulnerada
en la Ciudad de los Atlantes
y su región, donde en lo que
va de 2019, de acuerdo con
reportes policiales, van más
de 62 homicidios dolosos.

En breve entrevista ser-
vidores públicos de la mesa

territorial para la construc-
ción de la paz en la región
6 explicaron que el hecho
de que la guardia llegue a
Hidalgo, cuando inicialmen-
te se había dicho que no, es
una muestra del apoyo que
el gobierno de Andrés Ma-
nuel López Obrador brinda a
Hidalgo para avanzar en la
pacificación del país.

Cabe resaltar que hasta
ahora ni la presencia de mi-
litares del Ejército Mexica-
no, ni la Policía Federal y
Gendarmería han logrado
inhibir los altos índices de
violencia que se viven en la
antigua Capital Tolteca o su
región.

Hoy inicia operaciones GN
para región de Tula-Tepeji

REUNIÓN. Detalló Durazo, en reunión, tipo de acciones que implementará esta fuerza a partir de este martes.

POR TRANQUILIDAD  O

� Llegará este día de acuerdo con lo pactado por federación para entidad
� Reforzará acciones de seguridad y combate a delincuencia en esta zona

CCUUEESSTTIIOONNAA  HHEERRNNÁÁNNDDEEZZ

Lamentables actitudes de Morena: el PAN
� Criticó el diputado local
del Partido Acción Nacio-
nal (PAN), Asael Hernán-
dez Cerón, la posición y el
comportamiento que ha te-
nido la fracción de Movi-
miento Regeneración Na-
cional (Morena) en el Con-
greso del estado y manifes-
tó que ni en los peores tiem-
pos del Revolucionario Ins-
titucional (PRI) se veía eso,

"ni aun cuando tenían ca-
si el carro completo".

Señaló el legislador que;
por ejemplo, los morenis-
tas asumen actitudes tan
infantiles como retrasar el
trabajo de las respectivas
comisiones, si es que el pre-
sidente que está al frente
no es su aliado o simple-
mente les cae mal.

En entrevista el exdiri-

gente estatal "blanquiazul"
repudió que los diputados
de Morena no quieran ni
si quiera entregar resulta-
dos a la gente que los favo-
reció con su voto y sostu-
vo que nunca quieren asu-
mir tampoco sus respon-
sabilidades.

"Las actitudes de los
morenistas demuestran su
gran falta de tacto políti-

co, empezando por el pre-
sidente de la Junta de Go-
bierno, Ricardo Baptista
González, quien ha de-
mostrado su falta de mo-
dales al dejar plantados en
diversas ocasiones a líde-
res de partidos, quienes se
han reunido para tratar
temas relacionados con la
Reforma Electoral". (Án-
gel Hernández)

PPAARRAA  CCOOMMUUNNIIDDAADDEESS

Compromete Ramírez reposición de un pozo
� Adelantó el alcalde de Tepeji, Moisés
Ramírez, que en en el año dos meses
que le resta de gobierno, su adminis-
tración sustituirá el pozo de agua pota-
ble de la comunidad de San José Pie-
dra Gorda, pues el actual no es apto
para consumo humano, aceptó que in-
cluso se presentaron malestares en la

salud pública (aunque no especificó
cuáles).

Reveló que en mayo se presentó un
brote infeccioso en algunos estudiantes
de la primaria de San José y que de in-
mediato su gobierno tomó cartas en el
asunto, mediante distribución del vi-
tal líquido a bordo de pipas y gestiones

necesarias para reposición del pozo.
Indicó que mediante la Comisión de

Agua y Alcantarillado de Tepeji del Río
(CAAMTROH) se iniciaron los proce-
dimientos para perforar un nuevo cár-
camo, pero aclaró que será un tema
complicado por la cuestión de los re-
cursos económicos. (Ángel Hernández)
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� Antes de concluir este año Actopan podría registrar la
marca "Territorio Puma", como marca en beneficio del sec-
tor turístico, que busca ser referente en el estado.

El alcalde, Héctor Cruz Olguín, expuso que el municipio
trabaja con la intención de consolidarse como nuevo atrac-
tivo turístico y generar una derrama económica para habi-
tantes de esta región.

Es así como desde comienzos del año se impulsó la inicia-
tiva para registrar la marca "Territorio Puma", para lo cual
ya trabajan en el trámite ante las instancias correspon-
dientes, por lo que no dudan que en breve se consolide es-
te proyecto.

Cruz Olguín precisó que la aparición del puma en te-
rritorio actopense se ha traducido en una oportunidad de

desarrollo en el ramo turístico, ya que cambió la vida de to-
dos los lugareños, incluso las políticas que se tenían den-
tro del municipio con relación a los temas ecológicos y
ambientales.  

El presidente municipal sostuvo que todas las comunida-
des de la parte alta acogieron con mucha responsabilidad
el tema de la conservación del puma, especie que se ha en-
contrado en la Sierra de este municipio un sitio para vivir
y reproducirse.

"La gente se encuentran plenamente identificada con
lo que han llamado 'Territorio Puma', la mayoría de la gen-
te de la parte alta del municipio se encuentra contenta con
el trabajo que se ha hecho desde que se detectó este felino
en sus predios". (Hugo Cardón)

[ HUGO CARDÓN ]

P
resentó oficialmente la alcaldía de
Ixmiquilpan la cartelera de su tradi-
cional feria del 15 de agosto, festivi-
dades donde el alcalde, Pascual Cha-

rrez, garantizó la seguridad con el apoyo de
las comunidades.

Durante la presentación se informó que se
contará con un Comité de Feria, presidido por
el regidor Óscar González Olguín, pero tam-
bién con el respaldo de una empresa que se en-
cargará de organizar todos los eventos.

Se detalló que para este año se invertirán
poco más de 6 millones de pesos, recurso que
esperan recuperar con el cobro de entradas,
el cual tendrá un costo general de 50 pesos
por persona y 100 pesos por único día el 13
de agosto.

Durante el evento el alcalde de Ixmiquilpan
fue cuestionado por la situación de violencia
que se registra dentro de este municipio, la cual
podría repercutir durante estos días de fiestas.

"Vamos a salir adelante, hay que decirle a
todo el país que a pesar de todos los incidentes
que se han presentado estamos en paz, nos cons-
ta a quienes estamos organizados para darles
la tranquilidad y la paz que se requiere".

Dijo que él como edil de Ixmiquilpan perso-
nalmente se encargará de la seguridad del mu-
nicipio, el cual será un reto personal junto con
todos los delegados municipales y los habitan-
tes vigilantes que se tienen dentro de los po-
blados de esta demarcación.

En este mismo sentido indicaron que con-
tarán con el apoyo de otras corporaciones de
seguridad con quienes estarán trabajando pa-
ra vigilar estos días de fiesta que durarán del
9 al 18 de julio del presente año, aseveró el
munícipe de Ixmiquilpan.

RECURSOS. En esta ocasión habrá un comité para rendir cuentas al término de los eventos programados.

Promete Charrez paz durante
tradicionales festejos de feria

PRESENTA ACTIVIDADES  I

� Indicó que será un reto que asumirá de manera personal para población
� Además contará con el respaldo de corporaciones y de vigilantes locales

ELEVAR EL TURISMO

Incertidumbre por el uso de las aguas

PARA ALFAJAYUCAN

� Siguen campesinos de Alfajayucan
en espera de repuesta del gobierno fede-
ral para que apoye con infraestructu-
ra agrícola, ya que el sistema con que
cuentan es insuficiente para repartir el
agua de riego en la demarcación.

A principios de este año, labriegos

de Alfajayucan pidieron a los senado-
res y diputados federales fijar un pre-
supuesto para echar andar la Presa El
Yathé, ya que desde su inauguración
no han podido utilizar el agua que al-
macena para irrigar sus parcelas.

Manifestaron que ya cuentan con

un sistema de riego dentro del mu-
nicipio; no obstante, es insuficiente
dada la demanda que se tiene, moti-
vo por el cual el agua que se distri-
buye es insuficiente para regar todas
las parcelas con las que cuentan.
(Hugo Cardón)
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HGO-10.qxd  01/07/2019  07:19 p.m.  PÆgina 10



MARTES, 2 JULIO 2019 || regionespágina11decrónicahidalgo || 

� Prepa Abierta se convirtió en una
opción para que jóvenes y adultos cul-
minen su educación media. El plan de
estudios está conformado por 22 mó-
dulos ordenados en cinco niveles.

Los módulos están basados en

competencias disciplinares de ma-
temáticas, comunicación, ciencias
experimentales, humanidades y
ciencias sociales.

Estos módulos están organizados
en cinco niveles (de acuerdo con apren-

dizajes que cada alumno deberá lograr).
El plan de estudios es el mismo

desde 2017, pero está pensado para
adquirir conocimientos correspon-
dientes al nivel medio.

El Bachillerato General no Escola-
rizado representa cobertura, flexibi-
lidad, pertinencia y materiales didác-
ticos innovadores. Además cuenta
con servicio automatizado y en línea
que en conjunto favorecen el estu-
dio independiente.

Los niveles del plan de estudios
son cinco (bases, instrumentos, mé-

todos y contextos, relaciones y cam-
bios, y efectos y propuestas).

El nivel uno tiene que ver con lle-
var al alumno de la información al co-
nocimiento; el dos utiliza instrumentos
del lenguaje en la relación del hombre
con el mundo, representaciones simbó-
licas y algoritmos, ser social y socie-
dad, mi mundo en otra lengua y tecno-
logía de información y comunicación.

En el nivel tres los alumnos apren-
den textos y visiones del mundo, mate-
máticas y representaciones del siste-
ma natural, el universo natural, la so-

ciedad mexicana contemporánea,
transformaciones en el mundo con-
temporáneo y mi vida en otra lengua.

Para el nivel cuatro los alumnos co-
nocerán las disciplinas de argumenta-
ción, variación en procesos sociales,
cálculo en fenómenos naturales y pro-
cesos sociales, la evolución y sus reper-
cusiones sociales, estadísticas en fenó-
menos naturales y procesos sociales.

En el nivel cinco los alumnos com-
prenderán la optimización en sistemas
naturales y sociales, así como el impacto
de la ciencia y tecnología. (Adalid Vera)

PPLLAANN  DDEE  EESSTTUUDDIIOOSS

[ ADALID VERA ]

P
odría la Secretaría de Educación
Pública de Hidalgo (SEPH) publicar
en agosto resultados del Plan Na-
cional para la Evaluación de

Aprendizajes (Planea), que el mes pasado
se aplicó a casi 38 mil estudiantes de ter-
cer grado de secundaria.

Mediante el Informe de Aplicación, cuyo
diseño permite su lectura óptica, se obtiene
información rápida sobre condiciones en
que se realiza la aplicación en cada uno de
los planteles participantes y de incidencias
más frecuentes, que servirán como retro-
alimentación para aplicaciones futuras.

Con un Sistema de Monitoreo Digital se
dará seguimiento a las principales activi-
dades programadas. Sin embargo, los re-
sultados todavía se analizan con el propósi-
to de esquematizarlos.

Durante 11 y 12 de junio de 2019 se
aplicó la prueba a 1 millón 231 mil 447
alumnos de 36 mil 567 escuelas secunda-
rias, públicas y privadas de todo el país. En
Hidalgo se aplicó a 36 mil 764 alumnos de
mil 154 escuelas.

La prueba fue objetiva y estandarizada,
evaluó campos disciplinares de Lenguaje y
Comunicación y Matemáticas.

Dicha prueba estuvo conformada por
101 reactivos, 51 de Lenguaje y Comunica-
ción y 50 de Matemáticas. La prueba de
Lenguaje y Comunicación se organizó dos
áreas: comprensión lectora (evaluación crí-
tica del texto, análisis del contenido y de la
escritura, desarrollo de una comprensión
global y desarrollo de una interpretación),
así como la reflexión sobre la lengua (refle-
xión semántica y morfosintáctica).

Mientras que la de Matemáticas se dise-
ñó en tres áreas: sentido numérico y pen-
samiento algebraico; forma, espacio y me-
dida y manejo de la información.

CIFRAS. En Hidalgo fue implementada a 36 mil 764 alumnos de mil 154 escuelas.

Publicaría en agosto la SEPH
resultados de prueba Planea

AGUARDA ANÁLISIS  A

� Aún en proceso de evaluación respecto a exámenes que fueron aplicados
� Busca retroalimentación para conocer fallos en sistema para los educandos

DDIISSPPOONNEE  LLOOSS  FFOORRMMAATTOOSS

Pide conformar asociaciones de padres
� Debido a que está por iniciar un nuevo ciclo escolar, cada
institución de educación básica deberá conformar su Aso-
ciación de Padres de Familia y para constituirlas la Secreta-
ría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) otorgará in-
formación y acompañamiento.

En el portal de la dependencia estatal, padres de familia
podrán descargar los formatos para constituir las asocia-
ciones, ya que estos documentos deberán ser entregados a
la Dirección de Atención a Padres de Familia. Cada asocia-
ción se conformará por un presidente, un vicepresidente,

un secretario, un tesorero y seis vocales, en apego a los ar-
tículos 9, 10 y 30 del Reglamento de Asociaciones de Padres
de Familia.

Todas las escuelas deberán contar con una asociación
que se encargue de atender a los padres de manera individual
o colectiva, dándoles a conocer la normatividad, sus dere-
chos y obligaciones dentro de la institución y dar una reso-
lución oportuna a las problemáticas que se presentan en
los centros educativos con la finalidad de mantener la esta-
bilidad de la comunidad escolar. (Adalid Vera)

Buena opción Prepa
Abierta para juventud
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[ MILTON CORTÉS ]

A
nunció la Organización de Ecología de
Hidalgo que para los últimos dos meses
del año pretende recibir en el estado
cerca de 6 mil árboles, destinados a

reforestación de tres municipios.
Manifestó la intención de contribuir en mu-

nicipios al cuidado del medio ambiente, por lo
que advirtió que mediante gestiones realizadas
por la agrupación fue posible contar con respal-
do de otros organismos a escala nacional.

En Pachuca inició una campaña de carác-
ter estatal con la que aporta a mejorar con-
diciones ambientales y también es tiempo de
voltear a algunos municipios donde conside-
ró necesaria la intervención social para mejo-
rar este contexto.

"Los grupos organizados, así como el resto
de la sociedad, debemos tener claro que la refo-
restación y acciones a favor del medio ambien-
te no es un tema pasajero, sino que debe ser una
constante al ser nosotros mismos los culpables del
deterioro que padece, por ello mantenemos el
compromiso de apoyar a los municipios para
que ejecuten acciones de mejora al medo am-
biente", señaló Carlos Alarcón.

Añadió que se espera que para la última se-
mana del mes de octubre del presente año se
cuente ya en el estado con los pies de árbol para
destinarlos a tres municipios.

Anticipan los ecologistas la
plantación de 6 mil árboles

PUNTOS VERDES A

� Servirán para reforestación de cuando menos tres municipios
� Con ello abonará organismo en el cuidado del medio ambiente

AAHHOORRAA  EENN  DDUULLCCEESS

Pega a productores fabricación asiática
� Denunciaron productores de dulce típico
mexicano que el presente año enfrontan la
competencia desleal de estos alimentos fa-
bricados en países asiáticos.

Argumentaron que detectaron que dul-
ces como tradicionales palanquetas, coca-
das, camote, entre otros, son de proceden-
cia asiática, lo que genera un golpe a la eco-
nomía de pequeños talleres.

"Nuestro mercado no es muy amplio y si
a eso sumamos que la competencia desleal
hizo presencia en algunos municipios, las
afectaciones son demasiadas, ya que nuestra
actividad solamente deja para vivir al día".

Señalaron que es importante que la gen-
te esté atenta al adquirir productos de este ti-
po, por lo que hicieron el llamado para es-
tar al tanto de este tipo de situaciones.

"El dulce típico normalmente se vende
sin envoltura o en el menor de los casos en al-
gunas muy modestas, otros más cuentan
con especificación de la casa artesanal que
las elabora, mientras que el dulce no legítimo

viene embolsado en empaques poco ordina-
rios". (Milton Cortés)

EXPERIENCIAS. Recibirán el apoyo de otras organizaciones a escala nacional que también asumieron el compromiso con el entorno.

CCAARRRRIINNGGTTOONN

Augura Cultura
buena respuesta
a exposición de
la artista inglesa
� El reciente fin de sema-
na llegó a su fin la exposi-
ción "El Poder del Símbo-
lo", de la escultora y escri-
tora Leonora Carrington,
la cual fue presentada del
13 de marzo al 30 de junio
en el Cuartel del Arte, en
la ciudad de Pachuca.

De acuerdo con la Secre-
taría de Cultura de la enti-
dad se encuentra en el ba-
lance del número de visi-
tantes que presenciaron
una parte del acervo de es-
culturas de la artista ingle-
sa, que supone rebasó to-
das las expectativas traza-
das al inicio de la misma ex-
posición.

Los asistentes aprecia-
ron una muestra de 25 es-
culturas de manifestación
surrealista, 22 elabora-
das en bronce y tres en
plata, lo que generó una
amplia expectativa entre
la población local, así co-
mo de visitantes naciona-
les y extranjeros.

En su momento el cura-
dor de la obra de Leonora
Carrington, Jaime Contre-
ras, destacó la inspiración
de la escultura al momen-
to de llevar a la obra cada
uno de los detalles conte-
nidos en la exposición, de
quien dijo representa en
mucho los sueños y pen-
samientos de una de las
exponentes surrealistas
más importantes.

Finalmente se difundió
el esfuerzo que realizó el go-
bierno de Hidalgo, por me-
dio de la Secretaría de Cul-
tura, por presentar en el es-
pacio que albergó la mues-
tra, lo que llama a los visi-
tantes a potenciar la capa-
cidad de la entidad por la
preservación y proyección
de la cultura hacia el exte-
rior. (Milton Cortés)
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sociedad
Apoyo a docentes mediante
cultura para reforzar valores
[ REDACCIÓN ]

P
articiparon docentes y per-
sonal de apoyo a la educa-
ción de los niveles de Educa-
ción Básica y Media Supe-

rior en el Diplomado denominado
"Las Artes y la Cultura en las compe-
tencias sociales: formación de for-
madores", impartidopor Educado-
res Somos Todos A.C., con el fin de
descubrir e identificar barreras de
aprendizaje en el alumnado y en los
contextos familiar y social.

Al presenciar hace unos días la
demostración de los trabajos reali-
zados como parte de este diploma-
do, el secretario de Educación Pú-
blica de Hidalgo, Atilano Rodríguez
Pérez, destacó la importancia de la

capacitación constante de las figu-
ras educativas, pues son quienes
están en contacto directo con las
alumnas y alumnos y quienes de-
ben tener las herramientas nece-
sarias para que, por medio de las
artes y la cultura, aborden temas
de prevención de violencia, igual-
dad y convivencia sana.

Asimismo puntualizó que es ins-
trucción del gobernador Omar Fa-
yad Meneses construir las condicio-
nes idóneas para que las niñas, ni-
ños y jóvenes tengan un desarrollo
integral y cuenten con los elementos
que les permitan crecer con valores
y ser mejores ciudadanos, compro-
metidos con la equidad de género,
inclusión y respeto.

� Participación activa del magisterio en diplomado realizado en la entidad
� Con el objetivo de identificar problemáticas relacionadas con aprendizaje

CONFIANZA. Obtuvieron diversas herramientas para prevenir temas como la violencia en las escuelas.

UN CORTOMETRAJE

� Presentaron estudiantes de la
Universidad Politécnica Metro-
politana de Hidalgo (UPMH), per-
tenecientes al Programa Educa-
tivo de Ingeniería en Animación
y Efectos Visuales, el cortometra-
je "Descafeinado" en una plaza
de Pachuca, informó larectora,
Norma Ivonne Luna Campos.

Dicha presentación se reali-
zó durante la clausura de "Hi-
dalgo Film Fest".

"Descafeinado" es un corto-
metraje animado 3D, con dura-
ción de tres minutos y trata una
analogía sobre una situación co-
mún entre humanos de incon-
formidad y cómo hallar sentidoa
su razón ygracias a su decisión
darle un giro a la vida.

Fue realizado por Dulce Jaz-
mín Gómez y Cruz Rodríguez, es-
tudiantes de la Ingeniería en

Animación y Efectos Visuales y
por el profesor José Amilcar Var-
gas, idea que surgió como pro-
yecto de la materia de cinema-
tografía.

El programa educativo de In-
geniería en Animación y Efectos
Visuales forma profesionistas
conscientes de su responsabili-
dad ética y social, competentes
para creación, desarrollo y eva-
luación de soluciones tecnológi-
cas del arte digital y de la ani-
mación.

Cabe destacar que en respues-
ta a las políticas del gobernador
Omar Fayad Meneses de cons-
truir una educación de calidad,
la UPMH continúa formando fu-
turos profesionistas que sean ca-
paces de enfrentarse al mundo
laboral,  f inalizó Norma
Luna.(Redacción)

PARA ENFERMERAS
Capacitó la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH),
mediante la Dirección del Primer Nivel de Atención,
en coordinación con la Jurisdicción Sanitaria de Tula,
al personal de enfermería sobre manejo de la hoja de
registro clínico, basada en la NOM004 del expedien-
te. Según Felipa Avilés Bautista,coordinadora estatal
de Enfermería en el Primer Nivel, y quien impartió el
taller, el objetivo es evaluar procesos y mejora de la

calidad de la atención que brinda este recurso huma-
no y que forma parte del primer contacto con los pa-
cientes.En este encuentro, que se extenderá a todas
las Jurisdicciones Sanitarias, se contó con la asisten-
cia de 70 profesionales de Enfermería.Cabe recordar
que esta jurisdicción está integrada por cuatro muni-
cipios y 38 unidades médicas.

FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

♠

ACTUALIZACIONES

Lleva la UPMH sus
proyectos al cine

BIEN COMÚN 
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